

Newsletter juin 2022



Quoi de neuf en juin?

- **Célébration des 30 ans de DEI-Belgique** : Soirée anniversaire le 14 juin dernier à l'Hotel de Ville de Bruxelles
- **Réunion de lancement du Réseau européen pour la justice adaptée aux enfants (CFJ-European Network)**
- **Projet YouthLab** : Clap de fin !
- **Projet CLEAR-rights** : Participez au prochain webinaire
- **Communiqué OPCAT** : Un mécanisme de prévention de la torture et des mauvais traitements pour les personnes privées de liberté ? Oui, mais pas à n'importe quel prix !
- **Evaluation de l'âge des MENA** : Tierce intervention devant la CEDH

**30 ans d'engagement pour les droits
des enfants, ça se fête !**



Le 14 juin dernier s'est tenue à l'Hôtel de Ville de Bruxelles [la soirée anniversaire des 30 ans de notre association](#). A tous les égards cette soirée fut un succès et au nom de l'équipe, nous remercions chaleureusement toutes les personnes venues célébrer ce moment avec nous.

Nous tenons également à remercier tous les intervenants de la soirée qui a pris place dans ce lieu prestigieux qui a été mis à notre disposition par la Ville de Bruxelles, la Salle Gothique et la Salle des Mariages de l'Hôtel de Ville de la "plus belle grand place du monde!".

Merci à Madame la Ministre Bénédicte Linard, Nigel Cantwell, Karen Van Laethem, Bernard De Vos, Caroline Vrijens, Geert Cappelaere, Eva Gangneux ainsi que Mariama, Ismael et Marcello, jeunes engagé.e.s auprès de l'association.

Merci également à celles et ceux qui n'ont pas pu se joindre à nous pour célébrer les 30 ans de DEI-Belgique mais qui l'étaient par la pensée. **Merçi à toutes et à tous!**

[Plus d'infos](#)

Child-Friendly Justice - European Network



Réunion de lancement du CFJ-EN :

Le réseau [Child-Friendly Justice - European Network](#), lancé par DEI-Belgique, a tenu son Kick-off meeting les 16 et 17 juin 2022. Cette rencontre en ligne visait à rassembler les 19 membres autour de questions spécifiques abordant les différents axes de travail du réseau. Il s'agissait d'une étape importante dans le développement du **plan stratégique 2023-2025 du réseau** qui sera validé lors de l'Assemblée Générale en octobre prochain à Bruxelles.

En effet, grâce à la participation active de ses membres, ces deux demi-journées de rencontre ont donné lieu à un foisonnement d'idées confirmant de belles perspectives pour l'avenir du réseau.

[En savoir plus sur le CFJ-EN](#)

Projet YouthLab : Clap de fin !

YouthLab

Après deux ans d'activités à travers l'Europe et la Belgique, le projet YouthLab se termine !



Evènement final du projet à Bruxelles

Le 8 juin dernier s'est tenu à Bruxelles l'évènement final du projet, en présence des partenaires, des jeunes Experts de vécu ainsi que professionnels spécialisés dans la justice des mineurs.

Nous sommes fier.es d'avoir été partenaire de ce projet novateur. Grâce à une méthode de formation innovante basée sur l'expertise de jeunes experts, des centaines de professionnels ont été formés à la communication adaptée aux enfants à travers la Belgique, les Pays-Bas et l'Italie.

[Le projet YouthLab](#)



Episode 3 : Yoan

Ne ratez pas le dernier épisode de la série de podcasts "Mineurs face à la justice"!

"Comme d'habitude, ils écoutaient les paroles des adultes, notre parole, elle vaut que dalle". Dans ce troisième et dernier épisode, Yoan, placé dès l'âge de 4 ans, retrace son parcours dans l'aide puis la protection de la jeunesse.

Un très grand merci à Yoan d'avoir partagé son témoignage avec nous !

Bonne écoute !

Cette série a été réalisée par Lucie Tesnière, journaliste.

[Ecouter l'épisode](#)



Consultation "Vous avez dit justice" avec le Forum des Jeunes

Le 24 juin dernier, le [Forum des Jeunes](#) et DEI-Belgique ont eu l'occasion de présenter les résultats de l'enquête « **Vous avez dit justice ?** » et de récolter les réactions des participant.es, qui viendront enrichir notre rapport.

Cette consultation avait pour objectif de recueillir les connaissances et perception des jeunes par rapport au système de justice des mineur.es en Belgique.

[En savoir plus sur la consultation](#)

Projet CLEAR-rights

Participez au prochain webinaire du projet !

Rejoignez-nous le 13 juillet pour le webinaire



"Former les avocats à une justice adaptée aux enfants : expérience et défis du projet CLEARrights".

Ce webinaire examinera l'expérience de développement d'outils sur mesure pour soutenir le renforcement des capacités des avocats en Belgique, en France, en Hongrie et en Roumanie.

Date et heure : 13 juillet 2022 - 02:00 à 03:30 CEST

Lieu : En ligne via [Justice With Children](#)

[Inscriptions](#)

Communiqué de la Coalition OPCAT



Un mécanisme de prévention de la torture et des mauvais traitements pour les personnes privées de liberté ? Oui, mais pas à n'importe quel prix !

Le 26 juin était la journée internationale pour le soutien aux victimes de la torture.

A cette occasion, nous souhaitons rappeler que la Belgique a signé le Protocole facultatif à la Convention des Nations unies contre la torture (OPCAT) il y a 17 ans, mais ne l'a toujours pas ratifié à ce jour.

Il y a urgence à mettre en place un mécanisme national de prévention de la torture et des mauvais traitements.

[Lire le communiqué](#)

Evaluation de l'âge des MENA : Tierce intervention devant la CEDH



Tierce intervention auprès de la Cour Européenne des Droits de l'Homme dans l'affaire Barry C. Belgique, Requête n°47836/21 - L'évaluation de l'âge des mineurs étrangers non accompagnés (MENA)

Chaque année, des centaines de mineurs étrangers non accompagnés voient leur minorité contestée et doivent se soumettre à des tests osseux. Ces procédures violent leurs droits et peuvent les priver de la protection dont ils ont besoin.

DEI-Belgique, la [Plate-forme Mineurs en exil](#) et [Vluchtelingenwerk Vlaanderen](#) ont introduit une Tierce intervention auprès de la Cour Européenne des Droits de l'Homme dans une affaire concernant l'évaluation de l'âge d'une jeune fille.

L'intervention offre un éclairage sur le non respect des droits de ces enfants au cours de cette procédure en Belgique.

[Lire la Tierce intervention](#)

Défense des Enfants International - Belgique
Rue du Marché aux Poulets, 30
1000 Bruxelles
info@defensedesenfants.be



Vous recevez ce message car vous êtes inscrit.e sur la liste de diffusion de DEI-
Belgique

[Unsubscribe here](#)

Envoyé par

 sendinblue

© 2021 Défense des Enfants International - Belgique

